Vol. XXXV

VENDREDI, 26 JUIN 1903

No. 26

LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Publié par LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES (The Trades Publishing Co.), au No 25 rue St-Gabriel, Montréal.

Téléphone Bell - Main 2547 Boite de Poste - - - 917

PRIX DE L'ABONNEMENT :

Montréal et Banlieue (- \$2.00 Canada et Etats-Unis - 1.50 Union Postale - - frs. 15.00

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir tels avis.

Une année commencée est dûe en entier, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable **au pair** à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements.

Adresser toutes communications simplement comme suit :

Le Prix Courant, Montréal.

UNE VISITE DES MANUFACTURIERS AU GRENIER DE L'EMPIRE

C'est ainsi que l'Association des Manufacturiers Canadiens a baptisé l'excursion qu'elle se propose de faire immédiatement après son assemblée annuelle qui aura lieu à Toronto les 17 et 18 septembre prochain.

Seuls les membres de l'Association pourront prendre part à l'excursion, ils pourront également se faire accompagner des membres de leur famille.

La durée du voyage aller et retour sera de vingt et un jours. Un train spécial mis à la disposition des excursionnistes partira de Toronto le samedi, 19 septembre et sera de retour le samedi, 10 octobre. Il y aura arrêt de deux jours à Winnipeg, Vancouver et Victoria et des arrêts moins longs à Brandon, Edmonton, Banff, Field, Glacier, Rossland, Nelson, Fernie, Deloraine, etc... De Arroswhead à Robson le trajet se fera à bord des steamers du C. P. R.

Les membres de l'Association qui désirent prendre part à cette excursion sont invités à le faire savoir au secrétaire avant le 25 juillet prochain.

TOUJOURS A PROPOS DE SPECULATION

Un quidam qui signe X. a. adressé à l'" Evènement" de Québec sous le titre: La spéculation et le "Prix Courant", l'article suivant:

"L'Evénement a reproduit, avant-hier, un article du "Prix Courant" sur la spéculation qui, à première vue semble avoir été écrit dans l'intérêt public. En le lisant avec attention on y découvre le jeu d'une mauvaise foi évidante des gros baissiers du marché de Montréal, qui essayent de se mettre à l'abri de l'opinion publique en tombant sur les bureaux de Courtage et de spéculation appelés "bucket shops." Est-ce que les ruines accumulées dans Montréal, Québec et ailleurs par la manipulation scandaleuse du Steel Canadien et du Montreal Power sontl'œuvre de prétendus Bucket Shops? Si oui, ce ne sont certainement pas ceux visés par l'article du "Prix Courant," car ce journal devrait savoir comme tous ceux qui s'occupent de spéculation, que les bucket shops proprement dits sont d'institution américaine et ne s'occupent nullement des valeurs canadiennes.

"D'ailleurs, il y a bucket shop et

bucket shop, comme il y a courtier et courtier. Beaucoup de ces derniers ne sont que de gros agioteurs qui, crient bien fort contre les premiers simplement pour détourner l'attention de leurs propres méfaits. Ceux qui connaissent les dessous de la spéculation admettront que l'article du "Prix Courant" est certainement injuste et mal inspiré."

L'auteur des lignes qui précèdent est, sans nul doute l'agent d'un de ces bucket shops quelconques dont nous aurons encore l'occasion de parler en temps et lieu.

Qu'il défende les intérêts de sa boutique à ruines et à faillites, à suicides et à internements dans les asiles d'aliénés, c'est son métier peu propre, peu enviable, mais c'est son métier.

Ceci posé, nous dirons que nous avions si peu envue de couvrir les courtiers agloteurs, les gros baissiers, comme dit X., que c'est sur eux uniquement, que nous avons fait peser les responsabilités des crises récentes. Ce n'est qu'incidemment que nous avons parlé des bucket-shops qui étendent leurs ramifications jusque dans les villes de campagne.

Il faut croire que notre article touchait juste néanmoins. Et si nous arrivons par quelques articles semblables à diminuer sensiblement le montant des commissions qu'apportent aux courtiers et agents de bucket shops les marchands des villes et des campagnes, nous estimerions avoir rendu un bien grand service à la classe commerciale.

Que X en fasse son deuil, nous ne ménagerons pas plus les bucket-shops que les maisons de courtage responsables de maintes ruines connues ou cachées. Les uns et les autres se valent et nous pourrions ajouter que certaines maisons de courtage sont plus dangereuses encore que certaines agences de bucket-shops.

Si X n'est pas satisfait de la piètre opinion que nous avons de certains courtiers, nous renonçons à le satisfaire, mais qu'il soit également bien persuadé que nous n'avons pas une opinion meilleure des bucket-shops.

Le seul courtier qui mérite quelque confiance, nous l'avons déjà dit, dans "Le Prix Courant" est celui qui ne spécule pas pour son compte personnel, celui qui achète et vend réellement pour